Im La médaille des Justes parmi les Nations a été remise, à titre posthume, à Aimé Breton, Roger et Thérèse Breton, Albert et Marguerite Moreau, René et Genevière Gastelais, pour avoir sauvé la famille Ringart Oistrach.

Plusieurs centaines de personnes massées aux abords de l'église d'Abondant, à l'heure de l'office, ont assisté, dimanche matin à l'émouvante cérémonie organisée en l'honneur des Justes. Sept personnes d'Abondant issues des familles Gastelais, Moreau, Breton et Mousseigne, ont

reçu la médaille des Justes parmi les Nations, en présence du préfet d'Eure-et-Loir, Lionel Beffre, du ministre israélien aux affaires administratives, Michel Lugassy-Harel, et du délégué régional du comité français pour Yad Vashem, Pierre Osowiechi.

Dans son intervention lue avec une forte émotion contenue, Christian de Vimal du Bouchet, maire d'Abondant, a exposé en quelles circonstances la cérémonie du jour faisait suite au dossier complet sur le sauvetage de sa famille juive constituée par Jeanne-Lise Dittmann-Ringart, dite Anna. « Elle évoque particulièrement son exode lorsqu'elle n'avait que 3 ans, puis les différents villages autour de Dreux où, avec sa famille, elle s'est réfugiée entre 4 et 7 ans ».

Accueillis successivement par les familles Gastelais, Breton, et Moreau, Anna et sa famille terminent leur périple, dans la maison des Grès, près de la forêt de Dreux. Comme le souligna le maire d'Abondant, Aimé Breton « fut le pivôt central » du sauvetage de la famille. Il était secrétaire de mairie instituteur et devint maire d'Abondant de 1953 à 1965. Après Aimé, c'est son fils Roger, et sa belle-fille Thérésia qui firent le néces-

saire pour éloigner la famille du danger. Autant de gestes qui ajoutés à d'autres furent salués tour à tour par Pierre Osowiechi, puis Michel Lugassy-Harel. Lionel Beffre, eut pour sa part une pensée émue pour ces Français qui surent « écouter leur cœur et leur courage ». « Dans le visage des juifs persécutés, ils n'ont rien vu d'autre que la douleur de leurs frères humains. »

Âgée aujourd'hui de 73 ans, ancienne chanteuse lyrique, Anna fut accompagnée jusqu'au lieu de l'exposition où elle put échanger, et commenter nombre de photos retracant son parcours.

Malik Laidi.



DIMANCHE À ABONDANT. Christian de Vimal du Bouchet, maire d'Abondant et Jeanne-Lise Dittmann-Ringart, dite Anna. C'est grâce au dossier qu'elle a constitué que la cérémonie a pu être organisée. Une exposition faite par les enfants du CM2 revient sur le parcours de la famille.